

Embajador brasileño Mario Vilala:

"Puedo garantizar que lo que se dice de Lula es fantasía pura"

• Asegura haber estado presente en la comida donde, según relato incluido en un libro de dos periodistas brasileños, el Mandatario habría dicho que "Chile es una mierda".

IGNACIO ARANA ARAYA

El embajador brasileño Mario Vilala asegura haber estado en la comida en la embajada de Tokio en mayo de 2003, en la que Lula habría dicho, entre otras cosas, que "Chile es una mierda", pero desmiente esa acusación.

"Me he garantizado una buena parte de la vida que nunca haré en mayo del año pasado en Tokio, y estoy invitado para la cena. Yo le puedo garantizar dos cosas: no había periodistas en esa cena, ni la que participaron algunos ministros y diplomáticos, y no tenía que se hubiera firmado las relaciones nuevas con Japón y temas similares, de política interna. Pero no se habló de Chile ni de Argentina ni nada de Sudamérica. El Presidente jamás hubiera dicho esas cosas", afirma Vilala.

"Está todo confirmado"

Leonardo Natta, uno de los autores del libro "Viajes con el Presidente", defende su obra y dice que "está todo confirmado". En conversación con "El Mercurio", confirma que no estuvo en la política comista en Tokio, pero que "en el texto del libro aparece que todos los historias sobre la intimidad del Presidente fueron relatadas por dos o más personas. En este caso, fueron relatos de personas que participaron en esa comida".

Respectivamente informado por el mismo general, el periodista de "O Estado de São Paulo" agrega que no esperaba "que hubiera tanta polémica". El otro autor, Eduardo Scaletto, periodista de "Folha de São Paulo", señaló a este diario que todo lo que tenía que decir estaba en el libro. "No tenemos nada más que comentar, principalmente para no crear polémica", afirmó.

Vilala declaró a la prensa que "no le puedo garantizar que esto es una fantasía pura", sino a su juicio.

El general de promoción de coronel, dijo que "no le puedo garantizar que esto es una fantasía pura", sino a su juicio.

Los señalamientos se refieren al secretario general de la Presidencia, Luis Dilla, quien dijo en aquella que la información del libro "Virus con el Presidente" no son reales.

El secretario se refirió que los periodistas brasileños Eduardo Scaletto y Leonardo Natta, quienes están en los nombres del Palacio de Planalto da sede de gobierno para los diarios "Folha de São Paulo" y "O Estado de São Paulo", respectivamente, aseguran en su libro que Lula había usado palabras ofensivas contra Chile: el presidente de Argentina, Néstor Kirchner, y el presidente de Uruguay Jorge Batlle, tras haber tres veces de visita en un caso en la embajada en Tokio en mayo de 2003.

"Chile es una mierda. Chile es una mierda. Ellos hacen acciones con los zurecos. Quieren que uno se vaya por aquí. Ellos se ocupan en eso", habría dicho Vilala al salir del alcohol y en un momento de confusión la salud.

Pero no es por todo. "Hay momentos, más raros, que



EN LA MIRA.— Un retrato de Lula es haber invitado a Chile al Presidente de Argentina, Néstor Kirchner, y al ex presidente de Uruguay, Jorge Batlle.

ningo ganas de ir a Kirchner a jugar al fútbol". Del ex presidente Jorge Batlle habría indicado que "no es un jugador, pero sí es un jugador en los Estados Unidos. Lo recuerdo en los once jugadores".

Vilala destaca que el libro es publicado a un mes de los comicios presidenciales brasileños, en los que Lula tiene un 50% de las preferencias. Es seguido de lejos por Gerardo Alckmin, su principal opositor, que suma algo más de 20%, según última encuesta reciente.

"Estamos a un mes de las elecciones, y yo me pregunto por qué juegan a Chile en esta historia, jugando a un país que tiene una amistad tan grande con Brasil", agrega.

Vilala, quien es embajador en Chile desde octubre de un año, dice que, antes de partir hacia Santiago, Lula le destacó los nuevos comunistas por Chile de la administración que tiene por el ex presidente Lagos, de la que dice que tiene con la Presidenta Rodríguez, quien estuvo en Brasil hace tres meses y los dos se vieron charlando una hora y media sola. De ahí asegura la expresión de "Chile es una mierda", agrega.

"Puedo garantizar que lo que se dice de Lula es fantasía pura" [artículo] Ignacio Arana Araya.

Libros y documentos

AUTORÍA
Arana Araya, Ignacio

FECHA DE PUBLICACIÓN
2006

FORMATO
Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN
"Puedo garantizar que lo que se dice de Lula es fantasía pura" [artículo] Ignacio Arana Araya.

FUENTE DE INFORMACIÓN
[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN
[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile